



El Puerto de Göcek es una parada obligada para los amantes del mar.

## IMPERDIBLE TRAVESÍA:

# Para perderse en el azul de Turquía

Increíbles destinos donde se funden la naturaleza y la historia ofrece Turquía al visitante para realizar diversas actividades, tanto en el mar como en la tierra.



Bodrum es un paraíso para los viajeros, uno de los destinos vacacionales más famosos de Turquía.

Turquía es el hogar de muchos destinos de viaje donde la naturaleza y la historia se fusionan. Las bahías asombrosamente hermosas que se alinean a lo largo de las costas mediterráneas y egias, puertos deportivos protegidos, pueblos costeros, los paraísos escondidos a los que solo se puede llegar por el mar, la hospitalidad de la gente de Anatolia, las ciudades antiguas únicas, así como el placer de estar en el mar, recibe a los visitantes en una travesía azul.

Estos destinos en Turquía ofrecen una gran cantidad de actividades sociales y deportivas, tanto en el mar como en tierra.

### LOS MEJORES DESTINOS

• **Fethiye**  
Hogar de la antigua civilización licia, Fethiye es una parada de alquiler de yates muy conocida y amada por los entusiastas del mar. Especial para disfrutar del acogedor y vibrante mar azul frente a las colinas cubiertas de pinos que rodean el golfo de Fethiye, o la región de Ölüdeniz con sus numerosas bahías que presumen de una belleza natural impresionante, partiendo con su propio barco desde los puertos deportivos de Fethiye y Göcek.

• **Kekova**  
Imposible no quedar fascinado por Kekova en la provincia de Antalya, una isla rocosa pequeña y deshabitada a la que solo se puede acceder en barco con unas vistas perfectas. Es el paraíso en la tierra, un lugar donde la naturaleza y la historia se mezclan a lo largo de las numerosas bahías que rodean el mar de color turquesa.

• **Kas**  
Un santuario de espíritu libre donde la modernidad y el



Alaçati es reconocida por sus casas tradicionales enmarcadas por buganvillas.

patrimonio cultural se mezclan maravillosamente. Kas es uno de los lugares de buceo más importantes de Turquía. Gracias al impecable hábitat de la región es probable encontrar diversas especies de peces y tortugas marinas. Se puede navegar en kayak sobre un barco hundido y momentos después observar un espectacular cañón submarino.

• **Bodrum**  
Bodrum, uno de los destinos vacacionales más famosos de Turquía, no necesita presentación. Es un paraíso para

los viajeros: hogar de yates, goletas locales únicas y casas encantadas. Hay una gran cantidad de playas remotas y bahías turquesas brillantes esperando ser exploradas.

• **Marmaris**  
Marmaris es una ciudad turística y un fascinante punto de encuentro entre lo antiguo y lo moderno, el verde y el azul, el Egeo y el Mediterráneo. Es difícil encontrar palabras para describir la rica historia, la belleza natural y el patrimonio cultural de esta impresionante región. Marmaris alberga numerosos edificios



Las goletas ofrecen una experiencia increíble a los visitantes.



Hermosas vistas para disfrutar de la naturaleza, historia y diversas actividades.

bohemios, originales y modernos, y atrae a los navegantes aficionados con sus numerosas bahías.

• **Datça**  
La península de Datça tiene bahías grandes y pequeñas en los lados del mar Egeo y el Mediterráneo debido a su terreno

montañoso. Los cientos de bahías de la región, la mayoría accesibles en barco, brindan infinitas oportunidades para hacer suya la travesía por las aguas azules. La región es conocida por su combinación única de bellezas naturales incomparables y sitios antiguos que revelan miles de años de historia.

• **Alaçati**  
Con sus casas tradicionales enmarcadas por buganvillas moradas y rosas, calles adoquinadas y hoteles de lujo que capturan el espíritu de su herencia, Alaçati ofrece centros de surf de primera clase, hermosas bahías y abundantes playas.

• **Cesme**  
Cesme es el destino perfecto para la navegación, el windsurf, el kitesurf, el buceo, el ciclismo y el senderismo. El paso por Cesme dejará, sin duda, recuerdos inolvidables, en una de las regiones náuticas más animadas del Egeo.

• **Adrasan (Bahía de Çavuş)**  
Adrasan ofrece mucho a los visitantes ya que cuenta con una impresionante playa de dos kilómetros de largo y un mar azul transparente, montañas cubiertas de bosques que rodean la bahía y la Ruta Licia, una de las rutas de senderismo más importantes del mundo.

OPORTUNIDADES Y EXPECTATIVAS:

# Relaciones comerciales con Chile en el aniversario 98° de la República de Turquía

“Es muy posible establecer una relación real de beneficio mutuo centrándonos en nuestros recursos, estructuras de producción y competitividad, aprovechando mejor y de manera más adecuada las oportunidades e incrementando nuestras relaciones comerciales y de inversión”, destaca la autoridad.

**FOR MEHMET MUS,**  
ministro de Comercio de Turquía.

América del Sur, América Central y el Caribe se encuentran entre las regiones en las que Turquía quiere desarrollar sus relaciones comerciales y económicas. Turquía ha venido siguiendo una política más activa hacia los países de aquella zona, especialmente durante los últimos 20 años, con el fin de mejorar sus relaciones en el comercio. Si bien nuestro volumen de comercio con la región fue de solo 950 millones de dólares en 2002, alcanzó los 5 mil millones de dólares en 2010, 7,4 mil millones de dólares en 2015 y 10,4 mil millones de dólares en 2020 a pesar de la pandemia mundial.

La estructura estancada de la década de 1990 ha dejado su lugar a relaciones comerciales y económicas dinámicas y crecientes, y América del Sur se ha convertido en uno de los socios comerciales importantes de Turquía.

Particularmente, aunque Turquía y Chile están ubicados en geografías muy lejanas, existe una simpatía especial entre ambos. Chile fue el primer país latinoamericano en reconocer la República de Turquía, fundada en 1922. Este comportamiento ha sido recibido en Turquía como una expresión concreta del valor que la nación chilena otorga a la independencia nacional y la amistad entre países, y con el Acuerdo de Amistad firmado entre los dos países en 1926 se han sentando las bases sólidas de las relaciones bilaterales.

Si bien contrastas turcos realizaron solo un proyecto en la región en la década del 2000, este número aumentó a 29 en 2020. El valor total de los proyectos antes mencionados es de 1.300 millones de dólares. El número de consorcios empresariales, que no existían en la región hasta 2005, aumentó a 9 en 2020. Mientras que el número de ferias en las que apoyamos la participación de las empresas turcas se ha triplicado en los

últimos diez años, y las empresas turcas ahora participan en más de 100 ferias en un año.

**DESARROLLO EN LA REGIÓN**

Ahora hay un cambio en nuestras relaciones con los países de la región, que también se ha visto reflejado en el comercio. Si bien nuestro volumen de comercio con la región fue de solo 950 millones de dólares en 2002, alcanzó los 5 mil millones de dólares en 2010, 7,4 mil millones de dólares en 2015 y 10,4 mil millones de dólares en 2020 a pesar de la pandemia mundial.

La estructura estancada de la década de 1990 ha dejado su lugar a relaciones comerciales y económicas dinámicas y crecientes, y América del Sur se ha convertido en uno de los socios comerciales importantes de Turquía.

**RELACIONES COMERCIALES CON CHILE**

Las relaciones comerciales entre los dos países comenzaron en la década de 1970. Chile, una de las principales economías de América Latina en términos de estabilidad política, libertad de comercio, alta productividad, nivel de vida, libertad de prensa, transparencia y



competitividad, es el único país de la región que ha logrado mantener su calificación crediticia de A durante 25 años. Chile abandonó sus políticas económicas de sustitución de importaciones a mediados de la década de 1970, unos diez años antes que otros países latinoamericanos, y dio pasos importantes hacia la implementación de la economía liberal, que trajo consigo la entrada de inversiones internacionales directas, el aumento de la producción y la competitividad. La economía chilena se basa principalmente en el comercio exterior. Actualmente, Chile, que tiene el mayor número de tratados de libre comercio del mundo, se ha integrado al comercio mundial a través de acuerdos comerciales bilaterales y multipreferenciales de diversa índole y alcance.

Chile ha sido uno de los países con los que más rápido hemos desarrollado nuestras relaciones en la región. Es el primer país de la región con el que se concretó un “Acuerdo de Cooperación Comercial y Económica”, que

constituye el marco general de nuestra cooperación comercial y económica, en 1980. Asimismo, nuestro Tratado de Libre Comercio con Chile se encuentra vigente, es el primero que tenemos en la región y su fin es la liberación del comercio. Este acuerdo se firmó en 2009 y entró en vigor en marzo de 2011. El volumen de comercio, que era de 158 millones de dólares en 2011 cuando este entró en efecto, aumentó a 786 millones de dólares en 2018 y es el nivel más alto hasta la fecha.

Debido a los efectos negativos de la pandemia, nuestras exportaciones a Chile en 2020 disminuyeron 23% respecto del año anterior y llegó a 280 millones de dólares, y nuestro volumen comercial disminuyó 0,24%, alcanzando los 573 millones de dólares. En los primeros 9 meses de 2021, en comparación con el mismo periodo del año anterior, nuestras exportaciones aumentaron 119% a 451 millones de dólares y nuestro volumen de comercio exterior aumentó 84% a 719 millones de dólares. Este año,

pronosticamos que batiremos un nuevo récord en nuestras exportaciones con Chile, superando el mayor volumen comercial en 2018.

**LOS AVANCES**

Desde 1926, año en el cual se establecieron nuestras relaciones diplomáticas con Chile, se han logrado importantes avances y se han fortalecido los lazos de amistad.

Turquía ha atravesado un proceso de crecimiento muy rápido en la década del 2000 y ha dado pasos importantes. Nuestra membresía en el G-20, que va en paralelo con este proceso de crecimiento, ha aumentado aún más el perfil internacional de nuestro país.

Hoy debemos aprovechar la sinergia entre ambos países y dar un nuevo impulso a nuestro comercio después de la pandemia. En este contexto, Chile encabeza la lista entre los países con los cuales deseamos desarrollar aún más nuestras relaciones. De hecho,

Chile se encuentra entre los 24 países-objetivo determinados por nuestro ministerio para el periodo 2022-2023. Además, Turquía ha tenido como objetivo diversificar sus socios comerciales con un radio de aproximadamente 2.500 km y expandirse a países distantes durante un tiempo. Chile está incluido en esta “Estrategia para Países Lejanos” y en breve daremos a conocer las acciones que planeamos en este contexto.

Hay oportunidades para que nuestros países cooperen y diversifiquen el comercio en muchos campos, desde la infraestructura hasta la energía, desde la agricultura hasta la industria manufacturera, desde la economía digital hasta las pymes, desde la educación hasta la salud.

Uno de los temas en los cuales debemos enfocarnos será en los mecanismos que mantendrán vivos los contactos entre nuestros empresarios. Turquía ha realizado importantes avances en el comercio de servicios y de bienes.

Turquía tiene el conocimiento, la capacidad y la experiencia para cumplir con todos los proyectos de infraestructura y superestructura en Chile con éxito y a bajo costo. Además, contamos con empresas muy fuertes en subsectores como la industria manufacturera, especialmente automotriz y requestos automotores, maquinaria, materiales de construcción, materiales eléctricos, textiles y confecciones, procesamiento de alimentos, hierro y acero. Al combinar las capacidades de estas empresas con las oportunidades y recursos naturales de Chile, existe la oportunidad de brindar un impulso importante a nuestras relaciones comerciales y de inversión.

Es muy posible establecer una relación real de beneficio mutuo centrándonos en nuestros recursos, estructuras de producción y competitividad, aprovechando mejor y de manera más adecuada las oportunidades e incrementando nuestras relaciones comerciales y de inversión.

**EMBAJADORA DE TURQUÍA EN CHILE, GÜLCAN AKOGUZ:**

## “Nuestro objetivo es fortalecer las relaciones bilaterales en todos los campos posibles”

La autoridad detalla que la cooperación bilateral demuestra la voluntad de nuestros países de llevar adelante las relaciones y construir sobre la amistad profundamente arraigada entre Turquía y Chile.

Turquía y Chile disfrutan de una amistad duradera y bien fundada. La embajadora de Turquía en Chile, Gülcan Akoguz, sostiene que el objetivo es fortalecer las relaciones bilaterales en todos los campos posibles.

La autoridad llegó a Chile en enero de 2020, apenas dos meses antes de que las medidas para combatir la pandemia del covid-19 afectaran al mundo entero. Todos los países tuvieron que enfrentar este desafío sin precedentes y las prioridades cambiaron drásticamente. Enfatiza que, afortunadamente, la comunidad global se apresuró a crear soluciones para adaptarse a esta crisis sanitaria. Inicialmente, intentamos mantener las relaciones a través de reuniones en línea. Finalmente, cuando los dos países continúan con fuertes campañas de vacunación, se hizo más fácil viajar para reanudar las vistas”, detalla.

—Durante su gestión, ¿cómo ha visto que ha evolucionado la relación entre Chile y Turquía? —Estoy muy contenta de que la séptima ronda de Consultas

Políticas entre Turquía y Chile se haya celebrado en Ankara el 14 de octubre de 2021, entre el embajador Zeki Levant Gümrükcü, director general para las Américas, y la embajadora Gloria Navarrete, secretaria general de Política Exterior y Asesoría de Relaciones Exteriores. Este mecanismo proporciona una evaluación detallada de las relaciones en su conjunto.

Nuestros Parlamentos también se mantuvieron en contacto. Los Presidentes de los Grupos Interparlamentarios de Amistad de nuestros dos parlamentos mantuvieron una reunión en línea en diciembre de 2020. El senador Jorge Pizarro, vicepresidente del Senado de Chile, también visitó Turquía en octubre de 2021 en su calidad de presidente del Parlamento.

Las comunidades empresariales también celebraron varias reuniones en línea. En América Latina, Chile es el único país con el que tenemos un Tratado de Libre Comercio. El comercio bilateral entre nuestros países fue de 574 millones de dólares en 2020 y alcanzó los 587 millones de



Embajadora de Turquía en Chile, Gülcan Akoguz.

dólares en los primeros nueve meses de 2021. También estamos trabajando para fortalecer la base legal entre nuestros países. El Acuerdo de Transporte Aéreo entre ambos se firmó en 2017 y fue ratificado por el Senado chileno el 12 de octubre del presente, para luego completar su ratificación en Turquía el 16 de octubre.

Al mismo tiempo, Turquía y Chile han estado cooperando logísticamente en la Antártida desde abril del 2016. El equipo de investigación turco realizó la 4ª Expedición Nacional Científica Antártica en febrero de 2020 y han establecido una base en la zona de la Sierra Durand con la ayuda del equipo chileno.

Además de la Cooperación Antártica, nuestras instituciones relevantes también están trabajando para desarrollar la cooperación en el campo del turismo y los deportes.

Por otra parte, como nuestros dos países son países donantes, buscamos fortalecer la cooperación para el desarrollo iniciada entre la Agencia de Cooperación y Desarrollo de Turquía (TICA) y el Agencia Chilena de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AGCID), para trabajar en proyectos de desarrollo bilaterales y multilaterales.

Por último, nos causó mucha alegría que cerca de mil chilenos asistieran a cursos gratuitos de turco en línea impartidos por el Instituto Yunus Emre (IYEI) desde el año pasado”.

—¿Por qué considera relevante esta cooperación bilateral? ¿Cuáles son las principales áreas en que se genera mayormente esta colaboración? —La cooperación bilateral demuestra la voluntad de nuestros países de llevar adelante las relaciones y construir sobre la

amistad profundamente arraigada entre Turquía y Chile.

Chile fue el primer país de América Latina en reconocer la nueva República de Turquía en 1926. Hoy, nuestra cooperación abarca desde la economía y el comercio hasta la investigación científica en la Antártida, los deportes y el turismo. Empresas turcas de la industria de defensa también están activas en Chile”.

—¿Cómo se proyecta esta relación bilateral a medio y largo plazo? —Nuestro objetivo es fortalecer y diversificar nuestras relaciones en el mediano y largo plazo. Los contactos entre nuestros países e instituciones relevantes en diversos campos son cada vez mayores.

Además, nuestros dos países tienen economías liberales y complementarias, lo que también propicia sólidas oportunidades comerciales a largo plazo”.

—En este nuevo aniversario, ¿en qué se centrarán las celebraciones? —Este año celebraremos el 98° aniversario de la Proclamación de la República de nuestra República. Ajustaremos nuestras celebraciones tanto en Turquía como en Chile siguiendo siendo modestas debido a las restricciones por el covid-19.

Commemoraremos nuestro Día Nacional colocando una ofrenda floral en la plaza de Santiago dedicada al fundador de nuestra República, Mustafa Kemal Atatürk, para reiterar nuestra eterna gratitud y respeto”.

**AMISTAD ENTRE AMBOS PAÍSES:**

# Reflexiones en el 95 aniversario de las relaciones diplomáticas entre Chile y Turquía

Escuelas, monumentos y muestras artísticas se muestran hoy como símbolo de valores comunes compartidos por ambos pueblos.

Chile y Turquía celebran este año el 95 aniversario de las relaciones diplomáticas. En estos 95 años, la amistad entre ambos países ha producido diversos resultados. Aquí se puede encontrar el "Turquía en Chile" y el "Chile en Turquía" en forma de escuelas, monumentos y muestras artísticas, como símbolo de valores comunes compartidos por ambos pueblos.

**Colegio Mustafa Kemal Atatürk**  
Nombrado en honor al fundador de la República de Turquía, Mustafa Kemal Atatürk, el colegio se encuentra en la comuna de Lo Prado.

**Colegio Chile (Sili İnköktulu)**  
Este colegio público, que lleva el nombre de Chile como muestra de las buenas relaciones entre los dos países, se encuentra en Ankara, capital de Turquía.

**Plaza República de Turquía**  
La plaza fue inaugurada por

Plaza Chile, ubicada en Ankara.



primera vez en 1995 y remodelada en 2016. Se instalaron azulejos turcos en la fuente de agua, junto con una escultura de bronce de un deviche danzante.

**Plaza Chile (Sili Meydanı)**  
Ubicada en el centro de Ankara, Plaza Chile es un lugar simbólico con buenos recuerdos para los lugareños.

Este año la plaza fue renovada e inaugurada el 18 de septiembre, Día Nacional de Chile, con la participación del embajador de

Chile en Turquía, Rodrigo Arcos.

**Busto de Gabriela Mistral**  
Se encuentra en el jardín del Centro de Estudios Latinoamericanos de la Universidad de Ankara como un homenaje a la reconocida poeta chilena.

**Plaza Mustafa Kemal Atatürk**  
A pasos del metro Alcántara, esta plaza posee un monumento de Mustafa Kemal Atatürk, el cual muestra las palabras póstumas que le dirigió İsmet İnönü, uno de los



Colegio Chile, ubicado en la capital de Turquía.



Mosaicos de İznik en el metro Alcántara.



Plaza Mustafa Kemal Atatürk en Santiago de Chile.

**Mosaicos de İznik**

Los mosaicos de cerámica creados en İznik durante los siglos XV y XVI, representan el cénit artístico y cultural del Imperio Otomano. Este arte se perdió para la humanidad después del siglo XVII. La fundación İznik se dedicó por años a la investigación y a innumerables experimentos para redescubrir las sutilezas de la producción, de manera que el arte volviera a la vida. Gracias a la combinación de los métodos antiguos y tradicionales del siglo XVI, el arte de İznik regresó.

Actualmente, los mosaicos antiguos y contemporáneos adornan las paredes de mezquitas, mansiones y palacios, al igual que museos y monumentos en Turquía y en todo el mundo, incluyendo a Chile en la estación de metro Alcántara y el Parque Turquía, en Vitacura.

comandantes de la Guerra de Independencia y segundo presidente de la República de Turquía.

**Bomba Amistad Turca-Chilena**  
La cuarta compañía de

bomberos de Quilicura, en Chile, fue nombrada como "Bomba Amistad Turca-Chilena" en el año 2015.

La estación de bomberos recibió apoyo a través de donaciones de la Agencia de Cooperación y Coordinación de Turquía (TİKA).

## JUNTOS A TRAVÉS DE LA COMUNICACIÓN INVISIBLE

SISTEMAS DE INTERCOMUNICACIÓN DE ASELSAN PARA ASEGURAR EL MÁS ALTO NIVEL DE COMUNICACIÓN ENTRE LOS MIEMBROS DEL EQUIPO PARA VEHÍCULOS BLINDADOS Y TANQUES DE BATALLA PRINCIPALES



## AVANCES:

# Turquía sigue avanzando en investigación y desarrollo

Recientemente, Turquía ha dado grandes pasos en materia de ciencia, industria, tecnología y en muchas otras áreas. En la última década se ha evidenciado un enorme aumento en la participación del gasto en investigación y desarrollo de Turquía dentro de su PIB. El Índice de Innovación Global de 2021 demostró que Turquía llegó al top 50, escalando 10 puestos este año, ocupando el puesto 41 en el mundo y el tercero en África del Norte y Asia Occidental. Con su ecosistema en evolución, Turquía se ha convertido cada vez más en un productor de tecnologías fundamentales en lugar de simplemente consumidoras.

### AUTOMÓVILES INTELIGENTES DE TURQUÍA

El grupo de empresas conjuntas de automóviles de Turquía (TOGG, por sus siglas en turco) se estableció en 2018 y fabricará autos eléctricos, autónomos y conectados a un sistema de movilidad que abraza estas tecnologías. Se iniciará este viaje en el 2022, con la producción de los SUVs, modelo C, eléctricos, conectados y autónomos. Con opciones de una batería de alta energía y opciones de carga

rápida, TOGG es uno de los autos más amigables para el ambiente, ya que tiene cero emisiones. "El Proyecto Nacional para el Desarrollo de Infraestructuras de Carga para Vehículos Eléctricos" también contribuirá al uso generalizado de vehículos eléctricos al fomentar el trabajo en la infraestructura de carga.

### TEKNOFEST

Teknofest, el Festival de Aviación, Espacio y Tecnología de Turquía es el festival aeroespacial y tecnológico más grande del mundo organizado por el Ministerio de Industria y Tecnología de la República de Turquía y la Fundación del Equipo de Tecnología de Turquía. El festival alberga una variedad de actividades como concursos de tecnología, espectáculos aéreos, conferencias, eventos y entrevistas sobre diversos temas. Turquía celebró el cuarto Teknofest en Estambul del 21 al 26 de septiembre de 2021. En esta enorme organización, a la que acudieron visitantes de todo el mundo, se exhibieron vehículos de la industria de defensa turca creados con recursos nacionales. Este año se recibieron 39.684 solicitudes para 35 categorías de la competencia.



Turquía se ha convertido cada vez más en un productor de tecnologías fundamentales en lugar de simplemente consumidoras.



### TECNOLOGÍA DEL FUTURO: MAKER LABS

El Ministerio de Industria y Tecnología, el Ministerio de Juventud y Deportes, el Consejo de Investigación Científica y Tecnológica de Turquía (TUBITAK), por sus siglas en turco) y la Fundación del Equipo de Tecnología de Turquía están trabajando en estrecha

cooperación para el establecimiento de 100 Maker Labs, laboratorios de creación (Denevpi) en Turquía. El objetivo principal de los Maker Labs es equipar a los jóvenes con habilidades de alta tecnología. Los estudiantes de secundaria y preparatoria reciben capacitación durante 36 meses (sin costo) en los Maker Labs en varios temas como Diseño y

Automóviles inteligentes, aviación, tecnología, laboratorios creativos, emprendimiento, inteligencia artificial y desarrollos en defensa son algunas de las áreas donde Turquía ha puesto foco.

Producción, Robótica y Codificación, Programación Electrónica e Internet de las Cosas, Nanotecnología y Ciencia de Materiales, Aviación y Tecnologías Especiales. Ya se han establecido 66 en 55 provincias de Turquía y el principal objetivo es capacitar a más de 50 mil estudiantes por Maker Labs en cinco años.

### ESTRATEGIA NACIONAL DE EMPRENDIMIENTO

Turquía está a punto de anunciar su "Estrategia Nacional de Emprendimiento Tecnológico" para fomentar su ecosistema de TI. Además del Fondo de Tecnología e Innovación que brinda apoyo financiero a los emprendedores con el "Fondo de fondos" y el "capital de riesgo directo a través de mecanismos de inversión conjunta", el programa Turcom 100 (Tecnologías turcas emergentes) se anunciará pronto para proporcionar mecanismos de apoyo personalizados para facilitar la integración con los mercados globales.

### INTELIGENCIA ARTIFICIAL

La primera estrategia nacional de Turquía sobre inteligencia

artificial se declaró en 2021. La "Estrategia nacional de inteligencia artificial 2021-2025" se preparó con el propósito de "generar valor a escala global con un ecosistema de inteligencia artificial ágil y sostenible para una Turquía próspera".

La estrategia tiene seis prioridades: formación de expertos en inteligencia artificial y aumento del empleo; apoyo a la investigación, el espíritu empresarial y la innovación; facilitar el acceso a datos de calidad de infraestructura técnica; regulación para acelerar la adaptación socioeconómica; fortalecimiento de la cooperación internacional, y acelerar la transformación estructural y laboral.

### INDUSTRIA DE DEFENSA

El éxito de Turquía en la industria de la defensa ha atraído la atención de muchos. Destacan los siguientes vehículos de la industria de defensa de producción nacional, todos diseñados y fabricados en Turquía: Bayraktar TB2, Bayraktar Akinci, UAS de alta capacidad de carga de Aksungur y el helicóptero de combate multifunción T129 ATAK.

## BECAS DE TURQUÍA:

# Otorgan cinco mil becas anuales para postulantés de cerca de cien países

No solo provee al estudiante de educación, sino que también le otorga beneficios sociales, culturales, además de programas y actividades extracurriculares mientras se encuentre en Turquía.

Buscando alentar a los jóvenes para que aporten soluciones a los distintos problemas existentes en sus países y en el mundo, Turquía decidió brindar la oportunidad a estudiantes extranjeros de desarrollar sus conocimientos a través de las Becas de Turquía.

Durante el primer año de lanzamiento de las becas, en 2012, se recibieron alrededor de 40 mil solicitudes, y a la fecha, se reciben cerca de 150 mil solicitudes al año.

Actualmente, la Beca de Turquía otorga cinco mil becas anuales para postulantés de alrededor de cien países, desarrollando así una amplia red de egresados.

A diferencia de otras becas, esta no solo beneficia al estudiante al proveerle educación, sino que también le otorga beneficios sociales, culturales, además de programas y actividades extracurriculares mientras se encuentre en Turquía.

Otro de sus importantes beneficios ofrecidos es la posibilidad de realizar prácticas profesionales al momento del egreso del estudiante.

### DIVERSOS PROGRAMAS

La Beca de Turquía no se encasilla solo en un tipo de beca, sino que tiene un amplio abanico de programas para las diferentes necesidades. Esta cuenta con un subsidio para cada programa y está diseñado en función de las prioridades áreas de estudio: maestría, doctorado, investigación, programa de idioma turco para funcionarios públicos y académicos.

Asimismo, existen programas en conjunto con seminarios y ONGs, al igual que cursos de idioma turco, por ocho meses, para estudiantes extranjeros que no hablen el idioma.

Para solicitar las Becas de Turquía los postulantés podrán presentar su solicitud a través de [www.turkishscholarships.gov.tr](http://www.turkishscholarships.gov.tr) o [www.turkishscholarships.gov.tr](http://www.turkishscholarships.gov.tr) y se pueden hacer en 8 idiomas: turco, árabe, inglés, francés, ruso, bosnio, persa y español.

En los sitios web aparecerán los requisitos a presentar para el programa solicitado y, según su elegibilidad, pasarán a las siguientes etapas de evaluación, entrevista, selección y admisión.

POSTULANTES

## SELECCIÓN

Las solicitudes de Becas de Turquía se evalúan en función del rendimiento académico, actividades extracurriculares y otros credenciales profesionales del postulante.

- 1 EVALUACIÓN PRELIMINAR**

Todas las solicitudes se examinan en función de criterios básicos como el rendimiento académico mínimo, límites de edad, documentación requerida, entre otros.
- 2 EVALUACIÓN**

Las solicitudes de los postulantés calificados son examinadas cuidadosamente por comités de expertos en función de un amplio conjunto de criterios que incluyen: posición académica, calificaciones anteriores, intereses académicos, objetivos profesionales, coherencia de selección, coherencia de la carta de presentación, participación en actividades sociales, entre otros. Después de lo cual se elabora una lista de postulantés preseleccionados para los entrevistados.
- 3 ENTREVISTA**

Los postulantés preseleccionados son entrevistados en más de 100 países por comités de entrevistas, que incluyen académicos y expertos.

**¿Cómo se realizan las entrevistas?**

  - ▶ Los aspirantes calificados son invitados a una entrevista en sus propios países. En algunos casos, los aspirantes son entrevistados en línea o por teléfono. Los comités de entrevistas generalmente están integrados por al menos un representante de Becas de Turquía y un académico de las universidades turcas. Las entrevistas suelen durar de 15 a 30 minutos y tienen el siguiente formato:
    - ▶ Bienvenida y presentación
    - ▶ Revisión de documentos
    - ▶ Motivo de la admisión
    - ▶ Conocimiento académico y objetivos profesionales
    - ▶ Conclusión y preguntas para el comité
- 4 SELECCIÓN**

Los resultados de las entrevistas de los aspirantes nominados por los comités de entrevistas son evaluados por un comité de selección y se elabora una lista de aspirantes a los que se concederá una beca.
- 5 ADMISIÓN**

Como resultado de la evaluación realizada durante la entrevista, los postulantés calificados para recibir una beca reciben una carta de aceptación a través del TBES y por correo electrónico en la que se les informa sobre el proceso de admisión. A continuación, los premiados deben completar el proceso del Acuerdo de Beca antes de llegar a Turquía.

## TRADICIÓN Y CULTURA:

# “Con una taza de café turco se inicia una amistad de cuarenta años”

El café es fundamental para la cultura turca, y la palabra “kahvaltı” (desayuno) incluso se traduce directamente como la comida “antes del café”.



El café turco siempre es parte de cada ocasión.

“Con una taza de café turco se inicia una amistad de cuarenta años” es un proverbio tradicional turco, por lo que se puede ver realmente lo importante que es esta bebida para la cultura. El café turco siempre es parte de cada ocasión y se ofrecerá al momento de visitar a amigos y familiares en Turquía. Es una parte clave de las celebraciones de bodas, compromisos, nacimientos y casi cualquier evento social.

Una curiosidad y parte de la tradición de una ceremonia de petición de mano es que la novia prepare intencionalmente el café del novio con sal y si este lo bebe sin quejarse, demuestra su carácter ágil y se entiende que tiene intenciones serias de casarse.

Otra interpretación es que si las mujeres sirven café asíelo a negro amargo a ciertos hombres, eso quiere decir que no deseaban casarse con ellos y, por el contrario, si servían café con mucha azúcar, significaba que a la futura novia le gustaba el candidato. De esta manera, el probable novio descubriría los pensamientos de la futura novia. Leer la fortuna en la barra del

café es otra característica del café turco, y la popularidad de esta bebida es lo que causó que se formaran las primeras cafeterías en Estambul, y desde allí se extendieron al resto de Europa. Su historia se remonta a principios del siglo XVI, cuando Yemen, un tradicional cultivador de café, era parte del Imperio Otomano.

Pero, ¿qué es el café turco y qué lo hace diferente de otros tipos de café? No tiene que ver con los granos de café, como podría esperarse. Cualquier tipo de grano se puede utilizar para el café turco (aunque algunos funcionan mejor que otros, como el café arábigo, por ejemplo).

El café turco es simplemente café molido muy finamente, por lo que se mantiene en la taza al momento de servir. El café se hierve, con azúcar ya dentro, en un cazo especial llamado Çeşme, hasta que haga espuma, a menudo varias veces. Se sirve mejor con un vaso de agua fría para tener un sabor único en cada sorbo.

En 2013, la cultura y la tradición del café turco ocurrieron un lugar en la Lista del Patrimonio Cultural Inmaterial de la Unesco.